

nichts, was den Wünschen des Piloto Mayor entsprochen hätte; es blieb deshalb dem unternehmenden Manne nichts übrig, als nach Spanien heimzukehren, wo er nach einer fünfjährigen Abwesenheit, 1530, eintraf. Einige Monate vorher war Franz Pizarro wieder nach Perú abgesehelt. Erst in Europa erfuhr er, daß dieses Land, in welches er von Osten her über Land einzudringen gedachte, von der Seeseite her bereits entdeckt worden sei. Dadurch sah er sich allerdings in seinen kühnen Hoffnungen getäuscht, aber „der gute Gaboto war ein sehr höflicher und sanfter Mann,“ dem gar nichts daran lag, Blut zu vergießen und den Ruhm eines großen Eroberers, gran Conquistador, zu erwerben. Er übernahm sein früheres Amt als Piloto Mayor, und hatte bei einer seinen Neigungen entsprechenden Beschäftigung täglich Anlaß, die öffentliche Aufmerksamkeit auf die neuentdeckten Länder hinzuleiten, insbesondere auch auf den Paraná.

Vier Jahre nach der Abreise des Franz Pizarro aus Spanien erschien, im Januar 1534, dessen Bruder Ferdinand am Hofe des Kaisers. Er überbrachte die Nachricht von der Eroberung des großmächtigen Staates Perú, der Verhaftung des unglücklichen Inka Atahuallpa, der ganz erstaunlichen Masse von Gold und Silber, welches die Spanier erbeutet hatten, und wovon die Quinta, ein Fünftel, in des Kaisers Schatz floß. Außerdem legte er seinem Monarchen kunstvollen Schmuck von edlen Metallen und Juwelen zu Füßen, kurzum er brachte einen Schatz heim, desgleichen in Europa noch nie gesehen worden war. Das Alles machte in Spanien einen ganz ungeheuern Eindruck. Nun wollte Jeder nach Amerika, um Theil an so reicher Beute zu haben, denn jetzt brauchte man ja nicht mehr auf das Ungewisse hin abenteuerliche Züge zu unternehmen, sondern wußte genau, wohin man zu gehen hatte, um Gold und Ruhm zu gewinnen. Edelleute vom höchsten Range und Hidalgos aller Classen boten der Krone ihre Dienste an, und erbaten als eine Gunst, auf eigene Kosten Unternehmungen auszurüsten zu dürfen. So schlossen sich an Ferdinand Pizarro, welcher noch in demselben Jahre 1534 wieder nach Perú zurückging, ungemein viel Edelleute an. Aber gleich nachher ging eine andere Expedition nach Amerika ab, welche bei weitem Alles übertraf, was je zuvor in Spanien nach der Neuen Welt hin ausgerüstet war. Wir meinen die Unternehmung des Don Pedro de Mendoza zur Eroberung und Besiedelung der Regionen am La Plata.